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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Patriotes tenue le mardi, 3 juillet 2001, à 19 h 30, au 1740 rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Yves Ballard, Huguette 
Bussières, Suzanne Chartrand, Luce Deschênes Damian, Pierre Diamond, Gabriel 
Ducharme, Manon Handfield, Jean-Louis Lachapelle, Alain Langlois, Lucie Legault, 
Louise Legault-Choquette, Marc-André Lehoux, André Mc Nicoll, Yvan Noël, Jean-
François Rabouin, Paul St-Onge, Line Tessier, Alain Villemure ainsi que Francine 
Charbonneau et Diane Miron, représentantes du Comité de parents. 
 
ONT MOVITÉ LEUR ABSENCE :  mesdames Anne-Marie Loiselle, Hélène Roberge et 
Renée Roy. 
 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Ginette Jacques, directrice générale, 
Monique Hébert, directrice générale adjointe, Suzanne Séguin, secrétaire générale et 
messieurs Jean-Guy Brais, directeur du Service des ressources humaines, Pierre 
Charland, directeur du Service des ressources financières, Serge Dubé, directeur 
général adjoint, André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, Daniel 
Grisé, directeur du Service des ressources informatiques et Louis Laliberté, directeur du 
Service des ressources éducatives. 
 
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Monsieur Gabriel Ducharme, président, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 5 juin 2001 et du 

procès-verbal de la séance en ajournement tenue le 19 juin 2001.  
 
4. Affaires relatives à la dernière séance. 
 
5. Parole au public. 
 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Répartition des services éducatifs  /  adoption 
6.2. Projet de politique de disposition de biens  /  adoption 
6.3. Liste et actes d’établissement des écoles et des centres 2001-2002  /  adoption 
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6.4. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 2001-2002, 2002-

2003, 2003-2004  /  adoption 
6.5. Budget des établissements 2001-2002  /  adoption 
6.6. Agrandissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau  /  rapport final du comité spécial. 

 
7. Information : 

7.1.  École Richelieu Valley  /  cession de terrain pour la construction d’un aréna 
7.2.  Entente d’utilisation d’un terrain  /  La Maison du multimédia 
7.3.  Projet d’éconergie  /  480 boulevard Laurier à Mont-Saint-Hilaire. 

 
8. Affaires diverses : 

8.1. Évaluation de la directrice générale 
8.2. Comité sur la promotion et le développement de l’école secondaire. 

 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Ajournement de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 

TENUE LE 5 JUIN 2001 ET DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EN 
AJOURNEMENT TENUE LE 19 JUIN 2001 

 
Il est proposé par madame Huguette Bussières d’adopter le procès-verbal de la séance 
ordinaire tenue le 5 juin 2001 avec la correction suivante : 
 
 au point 10, 2e alinéa, il faudrait y lire :  «Madame Francine Charbonneau souligne la 

qualité d’une édition spéciale du Journal de St-Bruno intitulée INFO-GRAFITTI» 
 
et d’adopter le procès-verbal de la séance en ajournement tenue le 19 juin 2001 avec 
les corrections suivantes : 
 
 à la résolution C-246-06-01, 1er alinéa, il faudrait y lire :  «…entre la Commission 

scolaire Mont-Fort et la municipalité de Saint-Bruno-de-Montarville…» 
 
 à la levée de la séance, madame Luce Deschênes Damian était présente. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
4. AFFAIRES RELATIVES À LA DERNIÈRE SÉANCE 
 
Le directeur général adjoint, monsieur Serge Dubé, intervient en suivi à un 
questionnement soulevé quant à la procédure utilisée par la directrice de l’école Les 
Jeunes Découvreurs, madame Huguette Prince, dans le dossier des transferts d’élèves. 
 
 
 
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
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6.  AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES : 
 
6.1 Répartition des services éducatifs  /  adoption 
 
Le directeur du Service des ressources éducatives, monsieur Louis Laliberté, présente 
et commente le dossier susmentionné. 
 
Monsieur Yves Ballard se joint à l’assemblée. 
 
Considérant la responsabilité de la Commission scolaire, conformément à l’article 236 
de la Loi sur l’instruction publique, de déterminer les services éducatifs dispensés par 
chaque école; 
 
Considérant l’avis du Comité de parents, du Comité consultatif des services aux élèves 
handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage ainsi que du 
Comité des relations professionnelles des enseignants; 
 
Il est proposé par monsieur Paul St-Onge d’adopter le projet de répartition des services 
éducatifs entre les écoles pour l’année scolaire 2001-2002 tel que modifié et déposé à 
l’annexe ACC-001-07-01. 
 
Votent en faveur :   16 
Vote contre : 0 
S’abstient de voter : 1 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité des voix exprimées. 
 
 
 
6.2 Projet de politique de disposition de biens  /  adoption 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Madame Luce Deschênes Damian se joint à l’assemblée. 
 
Considérant la nécessité pour la Commission scolaire des Patriotes de se doter d’une 
politique de disposition de biens; 
 
Il est proposé par monsieur Marc-André Lehoux d’adopter la politique de disposition de 
biens de la Commission scolaire des Patriotes telle que modifiée et déposée à l’annexe 
ACC-002-07-01. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.3 Liste et actes d’établissement des écoles et des centres 2001-2002  /  adoption 
 
En l’absence du directeur du Service de l’organisation scolaire, la directrice générale, 
madame Ginette Jacques, présente le dossier susmentionné. 
 
Considérant l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Considérant l’article 40 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Considérant la consultation qui a été faite auprès du Comité de parents, conformément 
à l’article 193 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Il est proposé par madame Luce Deschênes Damian d’adopter : 
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 la liste des écoles et des centres de la Commission scolaire des Patriotes pour 

l’année scolaire 2001-2002, laquelle est déposée à l’annexe ACC-003-07-01; 
 
 les actes d’établissement modifiés de l’école secondaire Le Tremplin, de l’école de 

l’Envolée, du Centre des services alternatifs – École De La Rabastalière et du 
Centre de formation professionnelle des Patriotes, lesquels sont déposés à l’annexe 
ACC-004-07-01. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.4 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 2001-2002, 2002-

2003, 2003-2004  /  adoption 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, présente le dossier susmentionné. 
 
Considérant qu’en vertu de l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique, «chaque 
année la commission scolaire établit un plan triennal de répartition et de destination de 
ses immeubles»; 
 
Considérant la consultation qui a été faite auprès du Comité de parents, conformément 
à l’article 193 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Il est proposé par madame Suzanne Chartrand d’adopter le Plan triennal de répartition 
et de destination des immeubles 2001-2002, 2002-2003 et 2003-2004 tel que modifié, 
lequel est déposé à l’annexe ACC-005-07-01. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.5 Budget des établissements 2001-2002  /  approbation 
 
Le directeur du Service des ressources financières, monsieur Pierre Charland, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant les dispositions de l’article 276 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois :  
 
 d’approuver le budget des écoles primaires et secondaires ainsi que du Centre de 

formation du Richelieu et du Centre de formation professionnelle des Patriotes pour 
l'année scolaire 2001-2002, à l’exception des écoles mentionnées à l’annexe 1; 

 
 d’autoriser le directeur des écoles mentionnées à l’annexe 1 à procéder aux 

dépenses requises pour le bon fonctionnement de l’école jusqu’à la présentation 
ultérieure des prévisions budgétaires de l’année scolaire 2001-2002. 

 
Ledit document est déposé à l’annexe ACC-006-07-01. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.6 Agrandissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau  /  rapport final du comité spécial 
 
Monsieur Jean-Louis Lachapelle, commissaire et président du Comité spécial sur 
l’agrandissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau, présente le rapport dudit comité. 
 



 
 
 
 
 
 
 
C-008-07-01 

 
Considérant le mandat d’élaboration d’un devis pédagogique confié par le Conseil au 
Comité spécial; 
 
Considérant la recommandation du Comité spécial pour l’agrandissement de l’école Au-
Fil-de-l’Eau; 
 
Il est proposé par madame Louise Legault-Choquette d’accepter le rapport du Comité 
spécial pour l’agrandissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
7.  INFORMATION : 
 
7.1  École Richelieu Valley  /  cession de terrain pour la construction d’un aréna 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, dépose 
une lettre d’intention de la Ville de Mc Masterville à l’effet d’acheter un terrain en vue de 
construire éventuellement un aréna en collaboration avec le secteur privé. 
 
 
7.2  Entente d’utilisation d’un terrain  /  La Maison du multimédia 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, dépose 
un projet d’entente pour l’utilisation d’un terrain par La Maison du multimédia.  Certains 
ajustements seront introduits dans ladite entente. 
 
 
7.3 Projet d’éconergie  /  480 boulevard Laurier à Mont-Saint-Hilaire 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, informe 
les membres du Conseil du projet d’économie d’énergie qu’il entend mettre de l’avant au 
480 boulevard Laurier à Mont-Saint-Hilaire. 
 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES : 
 
8.1  Évaluation de la directrice générale 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, remercie les membres du Conseil 
relativement à sa récente évaluation.  Elle réitère sa fierté de diriger la Commission 
scolaire des Patriotes.  Elle confirme son intention de déposer un bilan des activités 
pour l’année en cours et de présenter le plan d’action de la prochaine année. 
 
 
8.2  Comité sur la promotion et le développement de l’école secondaire 
 
Avant de céder la parole à la directrice générale adjointe, la directrice générale donne 
des précisions sur l’activité prévue dans le cadre de la rentrée scolaire. 
 
La directrice générale adjointe, madame Monique Hébert, fait ensuite état des travaux 
amorcés par le Comité sur la promotion et le développement de l’école secondaire et en 
particulier sur l’événement rassembleur qui suivra l’activité de la rentrée. 
 
 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
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10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Il est notamment question des sujets suivants : 
 
 félicitations à l’école secondaire le Carrefour pour son gala Méritas 
 stationnement de l’école secondaire du Mont-Bruno 
 tapis à l’école de la Pommeraie. 

 
Le président, monsieur Gabriel Ducharme, remercie les membres pour l’excellence des 
travaux effectués durant l’année qui se termine et leur souhaite aussi de très bonnes 
vacances estivales.   
 
 
 
11.  AJOURNEMENT DE LA SÉANCE 
 
À 22 h 45, il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin d’ajourner la présente 
séance au mardi, 28 août 2001. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          président            secrétaire générale 
 
 

SS/ag 


